

ÉDITORIAL

UNE ANNÉE FRUCTUEUSE À LA SOCIÉTÉ D'HISTOIRE

RICHARD OUELLET, PRÉSIDENT
SOCIÉTÉ D'HISTOIRE ET DE GÉNÉALOGIE DU
PLATEAU-MONT-ROYAL



L'année 2011 qui s'achève aura été celle des réalisations de bon nombre de projets proposés par notre société d'histoire.

Le 17 novembre dernier avait lieu l'inauguration officielle d'un centre de documentation spécialisé sur l'histoire du Plateau et la généalogie de ses résidents, sous la supervision de Marie Noël, archiviste, et Huguette Loubert, membre du CA, grâce au support financier des caisses de l'Est du Plateau et du Mont-Royal ainsi que de l'arrondissement. Nous remercions Mario Robert, archiviste de la Ville de Montréal, d'avoir accepté le rôle de parrain honoraire du centre.

Des centaines de livres d'histoire, des photos, des journaux, tels le *Guide Mont-Royal* depuis 1938, le journal *Le Plateau* ou des cartes anciennes sont enfin à la disposition des résidents. Consultation sur rendez-vous : 514 563-0623 ou info@histoireplateau.org.

L'Espace La Fontaine est devenu notre partenaire privilégié en 2011, grâce à une subvention de la Ville et le travail de la directrice du projet, Diane St-Julien, avec un menu riche et varié : conférences d'histoire sur le parc, visites guidées, exposition de tableaux historiques et présentation du magnifique livre consacré au Jardin des Merveilles qui a fait rêver tellement de générations.

L'année 2011 aura été aussi celle de l'installation d'une série de plaques historiques pour nous rappeler la présence des anciens villages qui ont formé l'actuel Plateau, grâce au comité dirigé par Gabriel Deschambault. Dernière mention et non la moindre : la SHGP a présenté le film sur la cofondatrice de Montréal, Jeanne Mance, par la cinéaste Annabel Loyola, médaillée de la Société historique de Montréal.

Dans le présent bulletin, nous vous lançons deux invitations bien particulières. Il faut absolument signer la pétition afin de maintenir et renforcer l'enseignement de l'histoire au Québec : un geste pour l'histoire et pour les générations qui nous suivent. Enfin, pour assurer la viabilité de notre travail bénévole à la SHGP, nous vous invitons chaleureusement à participer à notre campagne de financement, dont les détails sont dévoilés en page 15. Bonne lecture !